

|  |   |
|--|---|
|  | <p>Objet: Château «Beckelum» (Château fort Schloßböckelheim)</p> <p>Musée: Historisches Museum der Pfalz - Speyer<br/>Domplatz 4<br/>67346 Speyer<br/>06232 13250<br/>info@museum.speyer.de</p> <p>Collection: Gemäldesammlung, Collection du Rhin supérieur du HMP<br/>Speyer</p> <p>Numéro d'inventaire: BSTG_02632</p> |
|--|---|

## Description

Les ruines du château fort d'altitude "Schloss Beckelum" se trouvent à proximité de la localité de Schloßböckelheim. Il a probablement été construit au 9e siècle sur les vestiges d'une ancienne colonie romaine. En 1046, le château est assiégé et détruit par l'empereur Henri III. Après la reconstruction du château, celui-ci passa en 1279 au Kurstift de Mayence et devint finalement propriété du Palatinat électoral en 1471. Comme beaucoup d'autres châteaux de la série de peintures des localités du Palatinat électoral, le château de Böckelheim fut détruit en 1688 par les troupes françaises au cours de la guerre de succession du Palatinat, si bien qu'il n'en reste aujourd'hui que des ruines. Le tableau était une commande. L'artiste devait probablement représenter des motifs caractéristiques de différentes localités du Palatinat électoral. La série qui en résulte peut être rattachée à une série de tableaux qui ont probablement été commandés par l'entourage de la cour du Palatinat électoral. Ce tableau est attribué à Anton Mirou (1578-vers 1627), ou plus précisément à un groupe d'artistes persécutés aux Pays-Bas en raison de leur foi calviniste et qui séjournèrent à la fin du 16ème siècle à Frankenthal et dans d'autres localités du Palatinat électoral, parfois pour une longue période, parfois temporairement. Cette phase de l'histoire régionale prit fin avec l'entrée des troupes impériales dans le Palatinat électoral à la veille de la Guerre de Trente Ans en 1620. [Ina Poehlmann]  
(Prêt des collections de peintures de l'État de Bavière)

## Données de base

Matériau/Technique: huile sur bois de chêne  
Dimensions:

## Événements

|                          |       |                             |
|--------------------------|-------|-----------------------------|
| Peint                    | quand | 1610                        |
|                          | qui   | Anton Mirou (1578-1627)     |
|                          | où    | Burg Schloßböckelheim       |
| [Référence géographique] | quand |                             |
|                          | qui   |                             |
|                          | où    | Pays-Bas (pays constitutif) |

## Mots-clés

- Bétail
- Château fort
- Guerre de Trente Ans
- Guerre de succession
- Vignoble
- peinture

## Documentation

- Diefenbacher (2007): Anton Mirou (1578 - vor 1627): Ein Antwerpener Maler in Frankenthal. Frankenthal/Mannheim